

La Bomba

Periódico desenmascarador de hipócritas

Año I.

Granollers 9 de Septiembre de 1905

Núm. 2.

¡Embustero! ¡Farsante!

Plaja, el inmundo Plaja, está más atemorizado que gato panza arriba, porque eso de salir diputado por Granollers es más difícil que ser catalanista convencido.

Plaja recurre á todos los medios para sacar adelante su candidatura. El, que tanto reniega del caciquismo y de las tupinadas, tiene organizadas *ruedas* de falsos electores para que le voten, cosa en la que le enseñó todas las martingalas el *Quimet Xerraire*, de Barcelona, cuando Plaja presentó su candidatura para concejal por el distrito de la Universidad.

Tan descorazonado está Plaja, ó *Plaga*, como le conocen en la *Lliga Regionalista*, que ha pedido Dios y ayuda á sus camaradas, los cuales le niegan todo apoyo porque saben lo *neula* que es Plaja, ó *Gedeón*, como le llaman también sus *correligionarios*.

¿Queréis una prueba, vallesanos honrados, de que Plaja es tan imbécil como desprestigiado entre los mismos catalanistas?

En el mitin que los catalanistas celebraron el miércoles por la tarde en el Nuevo Retiro, en Barcelona, tomaron parte todos los candidatos de la *Lliga*, todos MENOS *Plaja*, y es porque los de la *Lliga* no quieren que ese *Plaga* les comprometa con sus sandeces, pues no habla, rebuzna.

Pues si los mismos catalanistas no quieren á ese Plaja, Caballero del

Santo Sepulcro, ¿le votaréis vosotros, liberales vallesanos, que tenéis conciencia de vuestros actos y sabéis cuánto vale la libertad?

El *Quimet Xerraire* es el encargado de trabajar las *tupinadas* de Plaja en el distrito de Granollers, porque *Gedeón* no confía en los votos del pueblo honrado, sino en el caciquismo que tanto finge combatir.

Pero, no; Plaja no saldrá diputado por el Vallés; no saldrá porque entonces dejaría esta honrada comarca de ser lo que siempre ha sido: honrada y liberal, defensora de sus derechos y su personalidad, que quieren matar farsantes como Plaja que no reparan en poner en sus labios el santo nombre de la patria catalana para satisfacer sus bastardos intereses.

¿Quién, honrados vallesanos, defenderá en las Cortes vuestros intereses, la agricultura, el comercio y la industria de esta hermosa comarca?

Vuestro candidato liberal.

Preguntadle á Plaja qué es agricultura, qué es industria, qué es comercio, y es como si le hablarais de la Luna. ¿Qué sabe él de todo eso?

Plaja no sabe más, como os dije, que doblar el espinazo en el convento de los jesuitas.

¿Qué intereses queréis que defienda ese Plaja como no sean los suyos ayudado por *Quimet Xerraire* y otros tipos de su ralea?

Con *tupinadas*, con *ruedas* de falsos electores, con toda clase de medios quiere Plaja *triunfar* en este distrito, para hacer lo que hizo en

el Ayuntamiento de Barcelona, donde su vida administrativa y política no quedó á la altura de los políticos honrados.

¡VALLESANOS! ¡VOTAD COMO UN SOLO HOMBRE VUESTRO CANDIDATO LIBERAL, que pruebas tiene dadas de su amor á esta hermosa comarca y de defensor de vuestros intereses morales y materiales!

¡VIA FORA los Plaja, que quisieran imponer su despotismo jesuítico en provecho propio, sin cuidarse de los intereses de esta hermosa y laboriosa comarca! El domingo, el pueblo liberal vallesano cumplirá con su deber echando abajo el nombre de ese ignominioso Plaja y votando á su candidato propio, á su candidato honrado, á su verdadero candidato, al que ha defendido y defenderá siempre los intereses agrícolas, industriales y comerciales de la comarca del Vallés, al SEÑOR TRAVÉ, verdadero candidato de este distrito, aclamado por todos los ciudadanos honrados y liberales.

¡VALLESANOS! ¡VIVA LA LIBERTAD!
¡ABAJO LOS EMBUSTEROS!

¡ABAJO LOS FARSANTES que pretenden imponeros el caciquismo jesuítico!

¡VIA FORA ELS LLADRES!
¡VIA FORA ELS PLAJAS!
¡A VOTAR EL DOMINGO Á VUESTRO CANDIDATO LIBERAL SI REALMENTE SOIS HONRADOS!

¡A LA LUCHA Y VENCEREMOS!

JUAN PI DEL BOSCH.

Granollers, Septiembre 1905.

LA NOTA CÓMICA ELECTORAL

En estos momentos en que todo es fiebre, todo es animación y movimiento, las personas honradas y el pueblo sensato se escandaliza de la ostensible nota cómica que los carlo-catalanistas de este distrito están dando con motivo de cuanto tiene relación con las inmediatas elecciones.

A tan bajo nivel han descendido, y esto que se les ha visto en el de las bajezas, que ya no hay elector medianamente civilizado que no mire con desprecio á esos hipócritas carlo-catalanistas, y que aspiran á caciquear poniendo en práctica la farsa con descaro sin igual, proclamando en su propaganda los gastados sobrenombres de cultura, moralidad, progreso y (qué desparpajo) sinceridad electoral!!!

Estos eternos enemigos de la libertad y de la clase obrera, van á llevar votos á las urnas en una forma que por sí los recomienda y retrata de cuerpo entero.

Su proceder infame demuestra lo que podría esperarse de tales regeneradores de nuevo cuño, chusma tan indigna de formar parte de sociedad civilizada.

Ensalzan la emisión libre en absoluto del sufragio, y se valen de miserables procedimientos que les colocan en peor concepto que el de los electoreros de oficio.

Todos los carca-catalanistas no hacen otra cosa que el oficio de cacique y claman contra el caciquismo.

Para *obligar* á que voten á un Plaga, jesuítico candidato suyo, se han confabulado, los unos para ejercer coacción á los arrendatarios de sus propiedades, y los otros para ejercerla á los obreros de sus fábricas y talleres.

Esta es la manera *legal* como busca conseguir su triunfo esa *gent de bè*.

Ellos, poseídos del absolutismo despótico, no quieren entender que el que abajo amenaza de sumirle en la miseria, fuerza la conciencia del elector, obligándole á votar contra su voluntad, comete igual delito que el que falsifica á su antojo el acta de una elección ó altera su resultado.

¡Oh, sinceridad electoral de la hipocresía!

Creyendo que la egoísta y reaccionaria obra que entre manos se traen, adelantaría un paso, trabajaron sin cuento, y después de conjeturas una y mil formaron como á

tapadera de sus ambiciones la candidatura carcunda para luchar frente á las proclamadas en este distrito por el pueblo noble y verdaderamente honrado.

Nombraron un Plaga, colocándole en el ridículo de que saldrá completamente derrotado por la opinión, aún y usando toda grey de malas artes y falsedades para ganar la victoria.

Dicen los carca-catalanistas á todo el que quiere hacerles caso, que el voto no se compra ni se vende, porque es la patente de culto y veneración que se rinde á la Patria; añaden que hay que proceder con energía contra los usurpadores de votos; que es necesario evitar á toda costa todo género de coacciones, arreglos y tupinadas; que haya verdadera libertad de sufragio; que la lucha ha de ser completamente legal, mucha legalidad, mucha.

Todo esto y más, predicán los embusteros carca-catalanistas; pero del dicho al hecho largo es el trecho. Las coacciones morales y materiales están á la orden del día para ellos; las componendas, chanchullos, negociaciones y compra de votos las practican con tanta sinvergüenza que es una delicia.

Intrigar puniblemente, sobornar y cohibir son los únicos procedimientos que usan, aunque la cultura y la dignidad rechazan tan inícuo modo de obrar. Sus *cultos* y *legales* propósitos son los de promover cualquier incidente electoral para ensuciar el acta del candidato triunfante, si éste no es el suyo, el Plaga.

Con toda desfachadez practican precisamente todo lo contrario de lo que propagan, ¡hipócritas!

Se enriquecen, los carca-catalanistas, á costa del trabajo de los obreros, y no se muestran escrupulosos ni humanos cuando éstos sufren cualquier desdicha ó contratiempo. Por el contrario, están en acecho de ellos para beneficiarse de los mismos.

Si por la crisis de trabajo se emprende alguna obra pública, los explotadores carca-catalanistas de la región donde éstas se realizan procuran llevarse la mayor parte de los recursos, ya haciéndose pagar fuertes indemnizaciones por la expropiación de algún terreno, ya quedándose ellos mismos con buen número de trabajos donde explotan horriblemente á los obreros, ya empleando en esos trabajos á sus parientes, á sus paniaguados, á sus agentes elec-

torales y á cuantos son lacayos suyos en la horrible explotación que llevan á cabo con los pobres que por necesidad se ven obligados á alquilarles sus brazos.

Estamos hartos de ver comprobada esa cínica codicia de los carca-catalanistas.

Compañeros: luchar contra los patronos que nos explotan y darles después á ellos ó á sus representantes políticos nuestros votos, es una consecuencia enorme.

Si luchamos contra el patrono en el terreno económico, lo mismo debemos luchar contra él ó contra el candidato que le represente en el terreno político.

Si nuestra clase trabajadora hace de la papeleta electoral buen uso, ni recibiremos los obreros los desaires que hoy recibimos de los burgueses, ni sufriremos las desatenciones que ahora sufrimos de los patronos y fabricantes.

Tengamos memoria y voluntad y los carca-catalanistas no jugarán con nosotros ni llegarán á la categoría de personajes, hombres que solo se distinguen por su cinismo, su astucia y su osadía.

El obrero que vota la candidatura de un reaccionario carca-catalanista, no tiene derecho á quejarse de las leyes que los burgueses elaboran contra él ni de las arbitrariedades y trapelías que cometen los patronos carcundas.

De ellos se aparta la vista con horror y el estómago con asco.

Sólo merecen el desprecio de todos los electores honrados.

Ningún elector que sepa lo que es vergüenza, se prestará á vender ni á dar su voto á los carca-catalanistas, embrutecida *gent baixa*.

¡Fuera los farsantes! ¡Abajo los Plagas y explotadores de la miseria!

UN OBRERO CATALA.

EXPLOSIVOS

Tenemos entendido que el señor don Antonio Argila, con el carácter de jefe de los somatenes de este distrito, tiene el cinismo de transmitir órdenes á los individuos del Somatén para las próximas elecciones de diputados á Cortes, recomendándoles y quizás con el ordeno y mando en él acostumbrados, que voten á determinado candidato.

De ser esto cierto, tenemos el sentimiento de participar al señor de Argila que su conducta no está ajustada á los más rudimentarios principios de justicia ni propio de persona que estime en algo su pundonor, pues oficialmente ó con el carácter de Jefe de los Somatenes, no puede de ninguna manera in-

tervenir, á favor de ninguno de los candidatos.

No le negamos ni mucho menos que particularmente bregue en política para alcanzar prebendas y condecoraciones y hasta si quiere le reconocemos el deber de intervenir en la política local para poder conservar el cargo de suplente del Juzgado municipal: mas de esto á que le veamos escribir oficios electorales con el membrete de Jefe de los Somatenes de Cataluña, hay mucha diferencia y, nosotros, pese á quien pese, no se lo toleraremos de ninguna manera y protestando del modo más enérgico contra el mal proceder suyo, le emplazamos ante la superioridad respectiva para depurar y volver por la honra y seriedad respetuosas que se encarnan en las insignias de su mando.

Tenga presente el señor de Argila lo que debe á sus insignias de Jefe de Somatenes y no nos obligue á que llevemos adelante lo que su actual conducta nos obligará, á pesar nuestro, si resulta comprobado el hecho.

Es sabido de toda la vida, que las monas tienen tendencia á la incitación, pero acabamos de recibir de un pueblo muy semejante al nuestro, que también hay plaza de la montaña, detalles de un ejemplar que por lo raro y adelantado nos creemos en el deber de hacerlo conocer á nuestros lectores.

El Jefe ó amo de esta mona, de nombre don Carlos ó Carlets, aunque el nombre no es necesario, pues creo que era el séptimo que había tenido, tenía la manía de deshojar todos los capullos que venían á sus manos, ya fuesen en forma de sirvientas ú obreras; pero después de haber cometido el crimen se avergonzaba de él mismo y se arrepentía.

La mona, que como digo puede compararse á las personas por la especialidad de hacer funcionar la serra admirablemente, ha imitado á su jefe escogiendo todas las mejores flores que tenía en su casa, pero como no se fijó bien en lo que hacía su jefe que se arrepentía después de haber cometido el crimen, lo aplica al revés, encendiendo una luz á san José, santo de su devoción, por cada capullo que deshoja.

¿Mas, no les parece que es un ejemplar curioso?

BOMBAZO

Convertido está en polvorín ardiendo el sacristanesco papelucho *La Veu dels Pallés*, porque la Plaga carca-gatalanista va á naufragar.

Mientras dicho papelote recibía buenos aires del municipio, callaba sin dar señales de vida ni molestia alguna al ayuntamiento; pero tan luego han cambiado los vientos del favor, todo son insultos cobardes, todo son sapos y culebras en contra de nuestros administradores comunales. ¡Gorrón!

El *Joch morral*, político-gatallanista carcunda, que los secuaces vividores de *La Veu*, por cierto muy buenas piezas recomendables, Xerra y Re, fabricante feudal; Dachs de Labarriga, cabo de camama, y Maspuentes, memorialista de portería,

habían desorganizado con vistas al negocio explotativo á precio de entrada en taquilla, fracasó con estruendo, lo cual que entre la falta del arroz antedicho y la broma certamista tienen a expresado papelucho con la bilis tan cargada que ni se la puede tragar.

Su director, tan envanecido como pedante, más serviría para dirigir un manicomio que no un papelote de única circulación... para de reservadas necesidades.

Maspuentes, *grrrran llus*, que nunca ha escrito correctamente ni el catalán ni el castellano y que cuando lo hace es la risa y la burla de todos los lectores, es el que traiciona miserablemente, insultando con cobardías no puede cobrar el barato.

El que injuria cuando se le hace sombra; el que groseramente engaña dando sablazos; el embrutecedor de la prensa local, el insultador salvaje de todo quien no es tan tonto como él; el chanchullero explotador del patriotismo, atacando para sacar dinero; el que mil veces ha comprometido á cuantos fiaban en su honradez el descendiente de quien propagaba la inquisidora teoría de que los trabajadores no tenían que vestirse mejor que con trajes de esparto; el canalla desvergonzado é hipócrita, ese sí, ese es Maspuentes, ensuciador de *La Veu dels Pallés*.

Con *companys de causa bruta* como ese granuja, ¿quién duda que pronto Cataluña será regenerada *pels enllustradors intellectuals de pá sucat* y no comeremos otro plato del país que *sopa d'all carca-gatallanista*?

CAZA DEL PUEBLO

Pólvora antiséptica

Ahora resulta que la decencia está personificada en *El Mosquit*.

Pues según él mismo dice es *porta-vèu de la decencia*.

¡Vaya una decencia la suya! ¿Es la de marras, señor Serra?

* *

Confieso que nunca he tenido el gusto de ver un mosquito decente y apuesto al señor Maspons un anuncio de los suyos que no me sabe explicar eso de la decencia de los mosquitos y menos la del suyo.

Anteponerle el *in y...* conformes.

* *

Aunque en eso de la decencia vuestra pasará lo que á la regeneración catalanista, *siempre patrés*.

Es en donde se puede encontrar en vuestras magníficas personas, un *siempre patrés*. ¡Pobre decencia en donde la colocáis!

* *

¿Y decís con énfasis que sois los decentes de Granollers y su Comarca?

¡Desgraciada Comarca y desgraciado Granollers si no contara con otras personas más decentes que vosotros!

Entonces no tendríamos modo ni manera de salir de casa sin la pólvora antiséptica.

¡Vaya con la decencia de un mosquito!

¿No ves, amigo Dachs, olímpico pretendiente al califato de estos suburbios vallesanos que *le sale la seba*?

Y, oye, amigo Dachs, hemos de convenir ambos á dos, que las personas decentes no *ensenyan res*.

Y á tí *te sale la seba* y con mosquito y con grillo y todo.

DESINFECTANTE.

AVISOS

Gran acontecimiento

Exhibición de una mona amaestrada con sus interesantes trabajos.

Muchos cuadros con pocas *actas* con variación de caras, porque la cambia todas las veces que le conviene.

Para hoy divertido programa:

1.º La mona con su juego favorito de la pilota.

2.º La mona serrando y tapiando unos muebles con su *barra gatallanista*.

3.º Ejercicio difícil de hacer fuego con revólver á los obreros de una fábrica de la Montaña.

4.º Declaración por escrito á los obreros de la fábrica de muebles y tapices.

Verlo para creerlo.

Expedición gratis todos los lunes de 7 á 8 de la mañana en el Parque y pagando con honra el resto de la semana.

* *

El señor Plaja, candidato de los decentes mosquiteros, tiene una mala costumbre, que nos demuestra el por qué de sus fracasos en el cargo de concejal del Ayuntamiento de Barcelona y el mal resultado de todos los negocios en que ha intervenido.

Es una costumbre mala para toda persona que ha de luchar y, si por desgracia fuese Diputado, haría como en todo los demás, un mal papel.

Será enfermedad, porque no queremos atribuirlo á otra cosa, pero lo cierto es que se duerme, sobre todo cuando tiene las botellas de champagne delante.

No queremos atribuirle al vaporoso líquido, porque, vamos, no es propio de las personas decentes del *Mosquit* del que él forma parte,

pero lo cierto es que él se duerme como un santo, aunque esté en medio de lo más selecto de sus secuaces.

Cuidado con esto del dormir, por-

que si vosotros nos calumniareis á Castellet, quizás tendremos que criticarlo más en usted, que al fin y al cabo hay mucha distancia entre el uno y el otro, aunque según vos-

otros, en esto del dormir estén á igual altura.

¿Durmiendo quieres defender el catalanismo?

Imprenta de R. Pujol, Tallers, 45.— Barcelona

SECCIÓN DE ANUNCIOS

GRAN FÁBRICA DE TEJIDOS de TODAS CLASES

Especialidad en tapices de ocasión, representando algunos de ellos la caza de muchachas, puesta en práctica por el fabricante en el mismo escritorio de la casa. Confección extra de *Pilotas*.

Variado surtido. Cambios continuos de encargados para comodidad de las obreras.

Informes: el Xerra y Re

de la Montaña.

Éxito, éxito, éxitoooo

Sorprendente almacén *Olh y Glans* de cultura y decencia carca-esquiladoras.

Ultimas creaciones de dignidad, moralidad, ilustrabilidad y gran bestialidad.

Perfección esmerada de variabilidad en trabajos gatallanistas.

Se habla el inglés de raza engatuzadora y se arreglan paños ingleses y trajes de esparto.

Fijarse en los diversos procedimientos farsantes con que se inglaterra en la casa.

Desconfiar de las imitaciones.

Marca registrada: Una cebolla monumental.

Para los encargos, dirigirse al especialista, literato-trompa Más y Puentes.

GRANDES DEPÓSITOS DE PESTANAGAS

Para el consumo del ganado asnal—*burros entonats*—del país y comarca.

Abundantes arribos de Camama político-agrícola.

También hay provisión inmensa de lana cogotal.

Razón: el jefe de cuadra, Dachs de Labarriga.

Ganga, Ganga.

Saldos de fantoches *gatallanistas de pega, nyebits, lilas, mama-dits* y nenes meones.

Gran liquidación permanente de dichos juguetes de moda cursi, indicados para hacer *de reir* á los ignorantes y á la gente menuda, con sus asquerosas y repugnantes tonterías.

Ultima novedad.—SE VENDEN barato.

También SE VENDE á precio de regalo un *bon camp d' aufals* para los burros de la terra.

Es propiedad de los *segadors* de conciencias, cazadores de lana y *escanya* pobres.

Darán detalles: en *La Veu dels Pallés*, ó en su sucursal de guindillas remendones del *ase, El Mesquit*.

ATENCIÓN, OJO, ATENCIÓN GRAN SUCCES

Acreditadísimo Concert cosmopolítico de Frégolis carca-gatalanistas.

Funciones especiales de hipocresía refinada.

Se usan toda clase de lenguas, la más sucia inclusive. La particular de la casa es la catalana de castila.

El cuadro de artistas, bajo la dirección escénica eminentemente *intelectual* del *poca solta* Maspuentes, lo forman los renombrados *neulas*:

Xerra y Re, sin vergüenza de cartel, estrujador de obreros y célebre apañador de hembras.

Dachs de Labarriga, cabo de vara de la Camama agrícola y afamado tirano de labradores que *badin*.

Cuenta además el establecimiento con un mal montado servicio de bufones y lacayos de referencias alegres; mucha gentuza negra; comparsaría mariana con tufo de cera, y selecto cuerpo de coro y baile experimental con licencia... del ordinario.

Se aplican parches de *bledas*.—Cuadras reservadas á todas horas.

Restaurant de paja día y noche.—Hay descensor.

Desinformarán *per pessas menudas*: en el Centro gatalanista de una plaza de *bestiá*.